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民建聯五小虎力爭晉立會
冀將年輕人聲音帶入議會

還有不夠一個星期就是第
四屆立法會選舉投票日。除了
各個參選人的拉票進入最後衝
刺階段外，各適其適的抹黑事
件也如雨後春筍般出現。近日

，某份被反對派政黨社民連主席黃毓民 「踢爆」為 「民主惡勢力」的
報章仿如反對派的 「打手」般，不斷刊登抹黑愛國愛港候選人的報道
，工聯會和民建聯先後 「遭殃」，民建聯九龍西候選人李慧（圖）
更是成為主要的攻擊對象，接連成了該報章的 「狙擊」目標。

湯米翻查有關報道，發現有關抹黑手法相當高明，但畢竟是抹黑
，總是有跡可尋。首先是 「插贓嫁禍」事件，有關報道稱有市民投訴
李慧的推薦信中夾附一張一百二十八元餐券。但奇怪的是，若真的
要在二千封推薦信均夾附餐券，富有正義感的香港市民必定會挺身而
出，而不是只有一位市民站出來投訴。 「小孩派傳單」事件就更不合
理，試問有多年選舉經驗的李慧，又怎會犯上如此明顯的錯誤？

中秋臨近，有報道抹黑民建聯，指民建聯向市民派月餅賄選。雖
然民建聯已表明絕無此事，但抹黑目的為何已昭然若揭。湯米認為，
如果說市民會因為一盒月餅的小惠而投某位候選人一票，簡直是對全
港市民的公民素質的極大侮辱。湯米在此提醒大家，某位候選人是否
真的能夠代表市民發聲、是否真的有利香港的長遠發展，就要看清楚
該候選人的政績和政綱，千萬不要受到某些片
面的報道所影響。

選舉臨近抹黑行動升級

‧湯 米‧

民建聯九龍東候選人洪錦鉉，是去年區議會選舉中觀塘
區的 「票王」，地區服務廣獲市民認同。棄商從政的他，經
常被人誤會是社工，因為他醉心於年輕人工作： 「我很有信
心，在觀塘區，我做青年工作是做得最好的！」身為 「青年
觀塘」會長的他，深信青少年是未來社會的棟樑，必須好好

培育。雖然晉身立法會的路途仍然遙遠，但他承諾若有幸晉
身立法會，一定會將年輕人的看法和意見帶入立法會。

北區區議會 「票王」、民建聯新界東候選人劉國勳說，
很高興能將年輕人的想法融入選舉工程之中。 「我和（陳）
克勤更和一班年輕人組成 『心戰室』，為團隊想多些新鮮的
點子。」他說，早前的 「炒大鑊」、 「深夜旺角拉票」等活
動，就是由他們想出來。

他表示，若有幸當選立法會議員，會特別關注公民教育
，並鼓勵更多年輕人從政。此外，他也會貫徹認真服務市民
，以實事求是的態度監察政府。

有人說民建聯港島區候選人郭偉強長得像著名藝人鄭嘉
穎，然而郭偉強似乎更重視從政者的個人素質： 「有些候選
人其實很資深、很有內涵，但因為外表不討好沒有機會當選
，這令我很感觸。」外表斯文的他，原來很希望能夠像工聯
會的陳婉嫻般為民請命。 「我是可以 『激』的，如果有壞政
策，其實都要 『』！」他說，今次團隊中有多位年輕候選
人，個個 「膽粗粗唔怕死」，全力為團隊注入新思維。

年初獲委任為中央政策組全職顧問的民建聯九龍西候選
人鄭泳舜表示，參選立法會令他能學以致用。 「我在中策組
接觸很多不同界別的精英，他們令我以更宏觀的角度看問題
，而立法會議員正正需要宏觀的視野。」年僅二十九歲的他
，已肩負爸爸和丈夫的責任，正好是一般香港二、三十世代
的寫照。 「我和他們同聲同氣，我會知道香港的二十世代怎
樣看香港的未來。我希望能夠將他們的想法帶入議會。」

民建聯新界西候選人梁嘉銘，自小就受到身為區議員的
爸爸梁偉文的熏陶，立志要服務市民。她說，自己身為年輕
人，希望能夠身體力行，感染身邊的年輕人關心香港的情況
。她表示，一個稱職的立法會議員，必須真正反映市民的需
要，不能 「為反對而反對」，要擔當政府和市民的 「橋樑」
，促進社會發展。

【本報訊】今屆立法會選舉特別多選舉論壇，候選人在
論壇上的表現或言論，往往成為市民茶餘飯後的話題，甚至
成為候選人支持度升跌的指標。不過，親身參與過電視論壇
的民建聯 「五小虎」均認為，電視論壇給予候選人的時間太
少，他們根本無法向市民詳細闡釋政綱及理念，相反更變成
候選人 「口水戰」擂台。

洪錦鉉說，很多候選人每次出席論壇都是發表同一番言
論，目的只是說些好聽的 「sound bite」，根本不是闡述政綱
。他表示，民建聯的政綱是十分完備的，但偏偏電視論壇的
時間很短，令他們無法闡述政綱。不過令他最欣慰的，是民
建聯的支持者十分有修養，不會在論壇進行過程中 「喝倒彩
」和叫囂。

劉國勳說，不同機構辦的論壇有不同的遊戲規則，其中
一些論壇的遊戲規則對民建聯特別不利。 「某論壇給每支團
隊相同的時間答問題，但民建聯是被問得最多的團隊，換句
話說我們回答的時間其實較其他人少。」不過，他也坦言從
譚耀宗和張學明身上學到回答尖銳問題的技巧，對他來說是
獲益良多。

郭偉強、梁嘉銘和鄭泳舜則異口同聲地表示，電視論壇
給予每位候選人的時間實在太少，候選人根本無法在論壇上
闡述政綱和立場。很多時候論壇演變成 「口水戰」，候選人
只要在論壇上發表 「出位」言論，就輕易成為市民和傳媒的
焦點。他們呼籲市民在觀看論壇之餘，也要詳細分析每位候
選人的政綱。

今屆立法會選舉，很多政黨都派出年輕人參選，民建聯當然也不例外。民建聯近年銳意培育年
輕人，並鼓勵他們參政。民建聯五個地區直選的參選團隊中，最年輕的候選人洪錦鉉、劉國勳、郭
偉強、梁嘉銘和鄭泳舜，他們最年輕的只有二十七歲，最年長的也只有三十二歲，並擁有大專以上
學歷和豐富的地區服務經驗，有如五隻幼虎般煥發朝氣。他們異口同聲地表示，希望能將年輕人
的聲音帶入議會。

本報記者 羅秉昆

無法詳細闡釋政綱及理念

電視論壇變口水戰擂台

「「新界東小虎新界東小虎」」劉國勳劉國勳

年齡：27
學歷：大學
職業：北區區議員
啟蒙者：蘇西智、侯金林

「「港島小虎港島小虎」」郭偉強郭偉強

年齡：30
學歷：大專
職業：東區區議員／註冊

社工
啟蒙者：陳婉嫻、王國興

「「新界西小虎新界西小虎」」梁嘉銘梁嘉銘

年齡：29
學歷：碩士
職業：社會工作者
啟蒙者：羅競承

「「九龍西小虎九龍西小虎」」鄭泳舜鄭泳舜

年齡：29
學歷：大學
職業：深水區議員

業務發展經理
啟蒙者：曾鈺成

「「九龍東小虎九龍東小虎」」洪錦鉉洪錦鉉

年齡：32
學歷：碩士
職業：觀塘區議員／文化

出版公司總編輯
啟蒙者：陳鑑林

【本報訊】立法會選舉會計界昨日舉行最後一場論壇，
爭取連任的譚香文在論壇上繼續空喊口號，答非所問，漠視
業界利益；相反，上屆差幾十票飲恨的陳茂波則針對會計界
未來關注的議題，承諾日後會為執業和非執業建立支援網絡
、協助年輕會計師與業界交流，成立平台讓資源共享，推動
業界向前行等具建設性的意見。

有近二萬八千名會員的會計師公會昨日舉行論壇，現場
有會計師向候選人提問： 「如何提升會計師的地位和形象？
」經常被批評形象低劣的譚香文知道問題是衝她而來，頻
頻 「睇貓紙」說： 「會計師要有獨立、公平、公正的形象，
在政改方案上不會左搖右擺……」現場有會計師就質疑身為
公民黨的譚香文，口口聲聲主張取消功能組別，叫業界如何
投票支持她？

陳茂波則說： 「議員在議會有工作表現，就會贏取市民
的尊重……如果能夠動員業界代表，參與不同的諮詢架構和
委員會，就可以建設香港社會力量，在政策制定上，會計師
亦有可以貢獻的地方。」

另一位會計師問： 「為何會計界要支持泛民 『湊夠』

二十一席而反對特區政府推行政改？」譚香文竟然說：
「上次我推翻政改，才會令今日有普選時間表，這是香港

得益，我們是積極爭取盡早有雙普選……」譚香文似乎忘
記了自己是跟泛民聯手推翻政改方案的始作俑者，推遲了
民主步伐。

面對會計界未來的挑戰，陳茂波說： 「會計界人才短缺
，全世界都在請人，面對香港、內地等競爭，如何增值自己
需要進一步研究，另外，會計師工時長做到 『索晒氣』，但
最高工時（立法）的建議其實 『搵笨』，日後，我會幫大家
搞工會。」就立法會議員在會計界專業議題上的角色，陳茂
波表示，會做好把關和監察的工夫。

另外，少有出現的嚴定偉解釋過去不出席論壇原因，是
因為覺得場面混亂，有損業界專業形象。另一位候選人黃宏
泰反駁說： 「西方民主國家的選舉經常有這類場面，如果你
覺得嘈吵，不如參加朝鮮總書記，出來參選就預了有這些情
況……」

昨日出席的候選人有：龔耀輝、譚香文、嚴定律、陳茂
波及黃宏泰，被稱為競爭最激烈的界別之一。

【本報訊】北京奧運會終於曲終人散。立法會港島區候
選人葉劉淑儀，日前在其個人網誌上發表文章，闡述她從北
京奧運的成績看到中國和美國民族性的差異。她認為，美國
人強於較粗野的運動，反映美國民族性較強悍。中國人較擅
長於個人運動，反映中國人較刻苦，韌性較強，能夠接受長
期的艱苦訓練。

葉劉淑儀說，中國隊的強項如跳水、體操、舉重等，多
屬個人運動，要靠長期的地獄式訓練保持水準，不能夠稍見
成功就鬆懈。游泳和田徑是美國的傳統強項，這與美國人的

體格有關。此外，美式足球、冰上曲棍球及棒球都是較粗野
的運動，反映美國的民族性比較強悍。

葉劉淑儀續道，杜麗在奧運失去奪首金的機會，之後仍
能夠沉應付後來的射擊賽事；而在舉重項目奪金的女力士
，也吃了不少苦，表現出驚人的耐力。由此觀之，一個國家
的民族性及社會制度，和在奧運的表現有莫大關係。

除了葉劉淑儀名單外，參選港島的還有勞永樂、陳淑莊
、甘乃威、黎志強、曾鈺成、何秀蘭、曾健成、林翠蓮和蕭
敏華的名單。

譚香文譚香文睇貓紙睇貓紙答非所問答非所問

葉劉從奧運成績看民族性

【本報訊】近年跨境學童人數不斷增加，令過關的時間
不斷延長，對學童上、下課構成嚴重不便。民建聯副主席蔣
麗芸、中常委彭長緯及溫悅球經過整整一年的努力，終於成
功向深圳有關當局爭取於羅湖口岸開設 「跨境走讀學童專用
通道」，並於九月一日起正式啟用，大大加快了學童過關所
需的時間。

蔣麗芸、彭長緯和溫悅球前日拜訪深圳統戰部，跟進
「跨境走讀學童專用通道」、羅湖口岸加建扶手電梯及

CEPA 的最新政策等事宜。深圳統戰部部長王毅表示， 「跨
境走讀學童專用通道」已於九月一日起於上下課高峰期開放
予學生使用，蔣麗芸就此舉大大方便了跨境學童，向深圳有
關當局致以衷心謝意。

蔣麗芸表示，設立特別通道後，兩地學童上下課免除排
隊等候時間，同時過關時也有引導員帶領，家長可以放心。
她續稱，目前跨境學童約有六千多人，其中八成半每天均利
用羅湖口岸過關，所以深圳當局決定先於羅湖口岸開設特別
通道，稍後會陸續擴充至其他口岸，但目前未有具體的時間
表。

此外，民建聯還成功爭取深圳有關當局於羅湖口岸僑社
行人天橋加建扶手電梯，估計將於本年年底落成，涉及資金
逾百萬。蔣麗芸表示，每日均有數以萬計的香港居民利用樓
梯上落行人天橋，他們大多攜帶行李，遇上天雨時更顯狼狽
。她說，增設扶手電梯對經常往返深圳和香港的人士而言是
「大喜事」。

民建聯促成羅湖學童專道

立法會選舉會
計界昨日舉行最後
一場論壇

（本報攝）


